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昨天，在上海黄金大奖赛
组委会组织的一个有关田径的

主题论坛———《奥林匹克运动
与田径》上，田管中心主任罗
超毅面对中国田径的现状侃侃
而谈，罗主任认为，110米栏比
赛变数很大，2008年北京奥运
会，不能对刘翔期望太高。

夺得奥运冠军、勇破世界

纪录……刘翔不仅成了中国田
径的代言人，更是中国体育的
一面旗帜。2008年北京奥运会
的田径比赛，越来越多的人将
夺冠希望寄托在刘翔身上。但
田管中心主任罗超毅却认为，
北京奥运会中国田径要想夺

金，不能对刘翔期望太高。他
说：“我们不能对刘翔一个人
寄太大的希望，因为110米栏
这个项目稍有闪失金牌就会旁
落。看看刘翔最近的几项比赛

吧：他在破世界纪录前一周只
是夺得第四名，雅典世界杯还

输给了阿兰·约翰逊！110米栏
比赛时间短，每个细节都很精
细，所以我们不能要求刘翔一
定要拿金牌。”不久前，美国田
径专家也认为，过分地关注刘
翔会让他难以承受这个压力，
从而错失北京奥运会男子 110

米栏的金牌。
在昨天的论坛上，罗超毅

还自揭家丑，“中国田径拿得
出手的只有刘翔和竞走，这两
个项目也是有望在奥运会上
夺金的。”作为奥运会的第一
大项田径，中国只有两个夺金
点，这也让人感到有些失望
了，究其原因，训练方法的落

后是中国田径难以腾飞的硬
伤。现在，田管中心已经认识
到了这个问题，在现实无法改

变的情况下，中心决定将采用
把有潜力的运动员送出去，并

将知名的教练请进来的方法。
罗超毅说：“近两年我们将中
国男子短跑选手送到美国去
训练，牵线的‘中介’就是改
行当经纪人的迈克尔·约翰
逊，约翰逊和雅典奥运会 400
米冠军瓦里纳都是由贝勒大

学的著名教练哈特培养出来
的，在约翰逊的撮合下，杨耀
祖等年轻选手到美国进行训
练，效果很好。”

据悉，田管中心和迈克尔·
约翰逊的合作还将继续，不仅
会让男子短跑选手继续去美国

贝勒大学训练，也会让女子短
跑选手去美国训练，并且会请
牙买加、意大利的教练来指导
短跑队。 =>?@ ABC
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昨晚的训练场和比赛场一

样受关注，因为刘翔热身也会吸
引不少记者和翔迷。所以从昨天
下午5点起，往日还能在训练场
外隔着栏杆观看训练的记者们
统统被挡在了训练场外。既然正
道走不通，记者就想起了其他办
法，观察了 5分钟后，记者发现

体育场二楼的平台是看刘翔训
练最好的地方。不过当记者到这
里时，二楼平台的栏杆周围一字
排开了十几名翔迷，有的拿望远
镜、有的拿DV……

20：20，孙海平首先出现在
了训练场，不一会穿着灰白外

套的刘翔大摇大摆地 “晃”进
了训练场，刘翔一进场，记者身
边的女翔迷就扯破了嗓子高喊
“刘翔！”走进场后，刘翔就坐
在草坪上脱掉了外套，孙海平
则站在身边和他说着什么。

半个小时后，刘翔慢慢地站

在训练场的栏架前，他要尝试

性地跑几个感觉一下。和去年
一样，刘翔在起跑前还是摸了

摸栏架。站在记者身边的一个
国家集训队队员说：“这是刘翔
的一个习惯性动作，毕竟 110
米栏的比赛，第一个栏很关键，
这次世界杯刘翔就是输在第一
个栏上，所以每次到大赛，他都
会摸一摸第一个栏。”

由于是训练，刘翔跑过三个
栏之后就放慢速度，这时他的对
手阿兰·约翰逊也试跨了几个，
但刘翔并没有多观察对手。

21：15，刘翔坐在草坪上
换下了钉鞋，换上了运动鞋，
这时距离比赛开始只有 25分

钟了。21：20，穿上外套的刘翔
和师傅孙海平、田管中心副主
任冯树勇一前一后地进入了
地下通道，走向了隔壁的八万
人体育场。

fgMGhijPk

21：31，刘翔酷酷地进入了

体育场，而大屏幕第一时间就

播出了他的入场镜头，观众们
马上喊了起来。而刘翔这次并

没有跟观众有太多交流，感觉
了一下比赛的栏架之后，马上
回到了起跑线前。

这次，刘翔被分在五道，而
约翰逊在他身边的第四道。主
持人吴大维介绍选手时，介绍
到约翰逊，几乎已是喊破了喉

咙，就在观众纷纷笑着猜测他
还能不能在介绍刘翔时喊到更
大分贝时，吴大维不负众望地
用上了“爆炸音”，而且还延续
了有五六秒！

然而，比赛却没有这么轻
松，发令枪响后，所有人几乎都

没能看到刘翔，因为约翰逊到
达第一个栏时，刘翔几乎离栏
架还有两大步！而在前五个栏，
差距似乎有越来越大的趋势，
刘翔看起来追得十分吃力。

由于大家都知道刘翔前半
程不是很强，而按照惯例，他一

般会从第五个栏开始发力，第
六个栏或者第七个栏能追平，
直到最后的冲刺阶段，他会远
远地甩开选手。然而，第五个
栏，刘翔没有追近的迹象；第六

个栏，刘翔依然落后一大截；第
七个、第八个、第九个，刘翔跟
前面的距离依然不小，第十个
虽然几乎有点追平的意思了，
但还能完成最后的反超吗？难
道第二年，刘翔要连续两次败
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给旨在证明自己不老神话的
约翰逊？

全场最震撼的一幕在最后
一秒上演，刘翔在离终点线还
有大概 1米时终于斜着身子，
看得出稍稍领先约翰逊了，几
乎是同时撞线，但刘翔率先探
出头去，反超！0.02秒！原先大
屏幕打出的成绩是 13秒 08，

但经过裁判员的计算，确认最
终的成绩是13秒07，而约翰
逊是13秒09！

激动的刘翔甚至也没能注
意到成绩的最终调整，在接受
采访时还在说：“13秒 08的
成绩已经不错了。”随后，在孙

海平指导的示意下，刘翔开始
绕场一周感谢观众。

约翰逊则表示：“我无法
评价他的表现，因为我一直没
有看到他，等我看到他的时候
已经是撞线的时候了。我这次
的表现很不错，但是刘翔更

好，因为这里是他的家。我明
年还会来上海挑战刘翔！”
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去年黄金大奖赛最大的遗

憾，就是在压轴戏 110米栏
时，出现了哑枪的情况，而今
年 刘 翔 最 看 重 的 一 场 比
赛———雅典世界杯，也因为发
令太快的原因，导致他最后起
跑出现失误，输给了老对手约
翰逊，只拿到第二。

发令问题如此重要，作为
东道主，刘翔也得到了大奖赛
的特别“照顾”———不但上海
田径协会特意购进了新枪，而
且已经非常有发令经验的发

令裁判刘侠，也是杨耀祖的教
练，赛前对新枪还进行了多次

试验，甚至还在莘庄训练基地
给刘翔“排练”了多次发令，
以让他确保可以在发令问题
上不再吃亏。

然而，刘翔还是没有“领
情”，在昨天的起跑中，他
0.201秒的起跑反应，无论在

什么比赛中都算是很差了，
刘翔似乎对起跑还有一些阴
影。而反观约翰逊，尽管由于
昨天风大天凉，起跑反应速
度也不算最快，但 0.162秒
的速度已经足以让他在起跑
阶段以及几乎所有 10个栏

间领先于刘翔！
“雅典世界杯回来以后，

时差还没倒过来，而且也没有
系统训练过，我想约翰逊也是
这种情况吧，今天起跑表现很
不好，比较紧，但还好后程比
较好，证明我虽然累，但体力

还行吧！”面对主持人吴大维
“啊呀啊呀，有没有感觉会追
不上”的玩笑，刘翔也知道观
众们的想法，索性在现场就对
起跑问题进行了解释。
“今天在家门口比赛，我

感觉气氛要比在雅典好太多

了，谢谢大家！”也许是因为表
现不太令自己满意，刘翔这次
夺冠后并没有冲着观众做鬼
脸，但却很诚恳地感谢了来为
自己加油的观众。观众们似乎
并不太介意他的表现，在等候
他颁奖时，全场很多观众开始
掀人浪。
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